

Zeitschrift: Générations
Herausgeber: Générations, société coopérative, sans but lucratif
Band: - (2016)
Heft: 83

Artikel: La Thaïlande, paradis des retraités suisses
Autor: Rein, Frédéric
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-830699>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 11.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

La Thaïlande, paradis des retraités suisses

Beaucoup d'Helvètes s'installent dans ce pays. Comme Walter Faedo installé à Chiang Mai depuis cinq ans.

Sa retraite (anticipée), Walter Faedo a décidé de la vivre à 9000 kilomètres de son Locle natal. Dans le nord de la Thaïlande, à Chiang Mai, où il réside depuis cinq ans. « Je n'ai jamais regretté ce choix », confie cet ex-ingénieur de 56 ans, marié à une Thaïlandaise. Tout commence il y a dix ans, lorsqu'il rend visite à un collègue qui a posé, là-bas, ses valises à l'heure de la retraite. « Je suis rapidement tombé amoureux de ce pays », se souvient-il. Après plusieurs séjours touristiques, il décide aussi d'y prendre ses quartiers.

Son exemple est loin d'être un cas isolé, comme l'explique Sarah Mastantuoni, directrice de l'Organisation des Suisses de l'étranger: « La dernière statistique (2015) fait état de près de 2500 ressortissants helvétiques de plus

Que du bonheur sous le soleil pour le Loclois
Walter Faedo.



de 65 ans installés en Thaïlande, ce qui représente un peu plus d'un quart des expatriés suisses. Cette communauté fait, en outre, partie de celles qui connaissent la plus forte progression, à savoir +3,5% par année. » « L'augmentation du nombre de résidents helvétiques permanents en terres siamoises est vertigineuse, car, en 1990, nous n'étions qu'un millier, confirme la Jurassienne Isabelle Meyer, 67 ans, qui s'est installée il y a 45 ans à Bangkok avec son mari.

LE PAYS OÙ LA VIE EST MOINS CHÈRE

Pourquoi la Thaïlande fait-elle figure d'eldorado pour nos retraités? Walter Faedo évoque le coût de la vie, nettement plus bas. « Une simple retraite suisse permet de vivre confortablement, car un budget d'environ 1000 francs par mois est suffisant pour un couple qui a déjà acheté une maison — on a une bâtie individuelle très correcte à partir de 100 000 francs. Quant aux assurances, elles sont facultatives, ce qui permet de se faire une retraite à la carte, selon ses moyens. Et on ne paie pas d'impôts, ni en Thaïlande ni en Suisse. Quant aux repas au restaurant, ils ne coûtent que quelques francs. » Autre facteur important pour les retraités, dixit Isabelle Meyer: « L'aide à domicile, facile à mettre

en place est très efficace. » Une qualité de vie qui passe aussi par « la gentillesse des gens, toujours très serviables et aimables, d'autant plus si l'on s'éloigne des centres touristiques », et par la clémence du climat. « Il fait entre 20 et 38 degrés toute l'année, et les hivers enneigés sont remplacés par la saison des pluies, de juin à octobre, durant laquelle il ne pleut généralement qu'en fin de journée et durant la nuit », détaille le Neuchâtelois,

Un tableau idyllique, au-dessus duquel ne plane qu'un petit nuage, selon Walter Faedo: « La langue thaïe n'est pas facile à apprendre, et tout le monde ne parle pas anglais. »

Et qu'en est-il de la procédure d'établissement? « C'est assez simple, répond le connaisseur. Pour obtenir un visa de retraité, renouvelable d'année en année, il faut avoir au moins 50 ans et posséder 22 000 francs sur un compte thaïlandais. » Bref, la Thaïlande est vraiment un pays où il fait aussi bon vivre!

FRÉDÉRIC REIN

« Une simple retraite suisse permet de vivre confortablement »

WALTER FAEDO, RETRAITÉ



CLUB

Partez à la découverte de ce magnifique pays. **Page 90.**